

Editorial

De cómo la COVID-19 nos enseñó a reinventarnos

J.L. GUERRA DÍEZ¹, G. DE LA FUENTE ECHEVARRÍA²

¹Vocal de Atención Hospitalaria de la SCCALP. ²Vocal de Atención Primaria de la SCCALP.

La pandemia declarada en marzo por la OMS por el virus SARS-Cov-2 ha catapultado todos los proyectos de las sociedades científicas a la esfera virtual de su actividad. Las medidas de prevención y especialmente la distancia social, como dicen unos, o física como prefieren otros, ha generado un cambio de paradigma en nuestra forma de relacionarnos y formarnos. Éramos conscientes del desgaste físico y emocional al que habían sido y seguían siendo sometidos la mayor parte de profesionales sanitarios. En momentos de desaliento, la razón invitaba a la cancelación de todo acto no estrictamente necesario, focalizarnos en cuidar de nuestros pacientes y nuestras familias. Sin embargo, el corazón nos pedía sobreponernos, rebelarnos contra las adversidades y dejar a un lado el no poder y despejar el camino solo al deber.

En un escenario de cancelación de todas las actividades presenciales, desde la Junta Directiva de la SCCALP vigente se potenció y promocionó la posibilidad de realizar una reunión, con nuestros socios, que permitiera seguir actualizando nuestros conocimientos, y además, mantuviera ese espíritu de debut en la presentación de comunicaciones y pósters para los Médicos Internos Residentes de reciente incorporación.

Con mucha ilusión y más trabajo comenzó a desarrollarse una reunión sencilla a la vez que muy participativa, que garantizaba los nervios del directo a los ponentes, con posibilidad de interacción y debate. Éramos conscientes de que nos encontrábamos, en noviembre de 2020, con varios meses de pandemia, con muchos *webinars* a nuestras espal-

das y con la incertidumbre en nuestros puestos de trabajo sobre las posibilidades de contagio, o por la actividad que pudiéramos desempeñar.

Se diseñó un formato de dos días, con presentaciones *online* moderadas por los miembros de la Junta Directiva y dos ponencias, una inaugural realizada por la Dra. Bahílo, del Hospital Clínico Universitario de Valladolid, que hizo una puesta al día de toda la actualidad relacionada con el tratamiento de la diabetes tipo I en la edad pediátrica, y la de clausura, que fue desarrollada por los doctores Gutiérrez-Laraya Aguado y Salas Mera, del Hospital Universitario La Paz, que aportaron una visión científica y muy personal de las distintas caras de la COVID-19. Respecto a las comunicaciones, recibimos más de 80, de las que fueron seleccionadas 32 para su presentación, todas con un bagaje de trabajo muy importante y que transpira en cada uno de los compañeros que las presentaron y que fueron vistas por muchos de nuestros compañeros y con el "minuto de oro" de más de 100 espectadores y con una media de 90 diarios.

Para nosotros, los organizadores, se superaron todas las expectativas, y nos ha servido de acicate para continuar trabajando a pesar de las circunstancias adversas sanitarias que nos rodean.

Gracias a todos por mantener activa esta Sociedad Científica Regional, y por compartir vuestro trabajo que culmina con la publicación de este número del *Boletín de Pediatría*, nuestra revista de cabecera. Es tiempo también para la esperanza y cada vez queda menos para reencontrarnos.

Correspondencia: José Lorenzo Guerra Díez
Correo electrónico: guerdiez@gmail.com

© 2020 Sociedad de Pediatría de Asturias, Cantabria, Castilla y León
Este es un artículo de acceso abierto distribuido bajo los términos de la licencia Reconocimiento-No Comercial de Creative Commons (<http://creativecommons.org/licenses/by-nc/2.5/es/>), la cual permite su uso, distribución y reproducción por cualquier medio para fines no comerciales, siempre que se cite el trabajo original.